





## ESPACE 85 – Novembre 2023

### Heureux les artisans de paix

Nous sommes tous choqués par ce qui se passe en Israël et dans la Bande de Gaza depuis un mois. Que de malheurs! Sans oublier les drames partout dans le monde (Ukraine, Haut Karabakh, Syrie, Yémen, Kivu, ...). Et les drames plus près de chez nous comme les attentats, les crimes contre des professeurs! La liste des malheurs est longue, car il y a aussi ceux qu'on ne voit pas, qui sont cachés, les victimes de harcèlement, ... La vie est-elle une liste de malheurs?

En cette fête de la Toussaint, c'est le mot heureux qui est répété 9 fois par Jésus dans les Béatitudes. Jésus est né dans cette terre de Palestine qui souffre tant aujourd'hui et qui souffrait déjà à son époque. Son évangile va toujours à contre-courant, dès sa naissance : le Messie attendu comme un roi est né pauvre dans une crèche, et il dira plus tard : "Heureux les pauvres de cœur, car le Royaume des Cieux est à eux" Mt 5,3. Ce n'est pas la richesse, l'abondance, qui rendent heureux. Elles rendent plutôt malheureux lorsqu'elles s'accompagnent de convoitise, lorsqu'elles prennent le pas sur les relations humaines.

Les Béatitudes et le mot heureux répété par Jésus pour nous convaincre que le bonheur est simple et possible si on le suit, sont à méditer en ce temps de la Toussaint, et en particulier "Heureux les artisans de paix, ils seront appelés fils de Dieu" Mt 5,9. Notre pape François ne cesse de la dire. Il ne s'agit pas de gagner des guerres, il s'agit de gagner la paix. Et pour cela, être artisan de paix par le dialogue, par la nonviolence, le refus de l'escalade de la violence, par le pardon. Être artisan de paix commence autour de soi et cela rend heureux ! Cela rend fier d'être appelé fils ou fille de Dieu!

Les Béatitudes sont à méditer et aussi à contempler grâce à la vie des saints et des saintes qui nous précèdent. Ils ont été humbles, doux, purs, artisans de justice et de paix, persécutés, mais c'est le bonheur de suivre le Christ qui l'emportait, et ce bonheur était communicatif.

Le mot heureux traverse toute la Bible. A commencer par le premier mot du premier psaume : "Heureux l'homme...comme un arbre planté auprès d'un ruisseau...". Le bonheur est lié à la Création.

Dans l'évangile, Jésus fait aussi le lien entre le bonheur et le service : "Heureux le serviteur que le maître trouvera en train de veiller" Lc 12,37

Et le livre de l'Apocalypse conclut : "Heureux les invités au repas des noces de l'Agneau" Ap19,9. Ce que nous disons à chaque eucharistie. Que chaque prière ou eucharistie qui nous rassemble nous irrigue comme un ruisseau, nous remplisse d'amour, de paix, pour que nous soyons heureux d'être au service d'un monde où gagne la paix.

J-Christophe Cabanis

# Accueil, Écoute, Information, Permanences, Salles de réunion au 85 Rue Gilet Centre Paroissial : 85, rue Gilet 31770 Colomiers

Téléphone: 05 61 78 68 83 - Courriel: centre-paroissial@paroissecolomiers.org

Page d'accueil du site : https://paroissecolomiers.org

Page Facebook Paroisse Colomiers : httpsP://www.facebook.com/paroissecolomiers

#### Dates à retenir en novembre

Mercredi 1 : messes de la **TOUSSAINT** à 08h30 et à 10h30 à Ste Radegonde.

Jeudi 2 : messes pour les défunts à 09h00 suivie d'un pot fraternel et 18h30 à Ste

Radegonde.

Samedi 4 : messe pour les défunts du mois à 09h00 à Ste-Radegonde.

Dimanche 12 : éveil à la foi à 10h15 au centre paroissial. Lundis 13 et 27 : prière à Marie à 15h00 à Ste Radegonde.

Dimanche 19 : messe des familles à 10h30 suivie d'un repas partagé. Samedi 25 : récollection de l'EAP au Carmel de Muret toute la journée.

Samedi 25 : veillée de louange en l'honneur de la fête du Christ-Roi à 20h00 à Ste

Radegonde.

#### Prière de la communauté libanaise

Seigneur, impuissant et empli de peur, face à la l'escalade de la violence et du nombre de victimes, je remets entre tes mains paternelles Israël, Gaza, mon pays le Liban et la souffrance de leurs populations.

Tu les as liés dans des terres très proches, que le Christ, Ton fils et notre Dieu à foulées. Fais qu'avec la force de Ton amour, ils retrouvent la paix, et qu'ils soient à l'abri des bombes, de la destruction et de la peur.

Envoie ton Esprit Saint pour qu'il anime de douceur le cœur de ces peuples frères et qu'ils vivent en paix.

Seigneur, que dans la prière, ils soient Un. Augmente leur foi pour qu'ils aient plus de sagesse dans leurs décisions. Qu'ils voient la beauté et la sainteté du pays où Tu les as installés.

Écoute les prières qui s'élèvent avec ferveur vers Toi et te supplient pour que leurs mains ne soient plus armées, mais utilisées comme signe de Paix en disant : Salam, Shalom.

Qu'à l'instar de Saint François d'Assise, ils disent : "Seigneur, fais de moi un instrument de paix." Amen

Alecca et P. Tanios

#### Prière pour la paix une fois par mois à Ste Bernadette

Notre monde a toujours été frappé par des guerres et notre actualité nous rappelle cruellement que cela ne change pas. Notre Dame de Fatima nous a laissé le 13 juillet 1917 cette parole : "Pour empêcher la guerre, je viendrai demander [...] la communion réparatrice des premiers samedis."

Nos efforts humains semblent de moins en moins capables de maintenir la paix aux 4 coins du monde. Mgr de Kerimel nous rappelait lors de sa conférence du 25 août à Lourdes : "La prière soulève le monde. S'il n'y a pas de prière, il ne se passera rien. [...] notre prière dépasse les frontières.".

Le prophète Élisée avait demandé à Naaman de se plonger sept fois dans le Jourdain pour être délivré de la lèpre. Même si ce général trouvait cela trop simple, Naaman finit malgré tout par s'exécuter et en ressorti guéri. L'EAP propose de demander l'intercession spéciale de la Très Sainte Vierge Marie pour la fin des guerres actuelles lors d'un "Je vous salue Marie" à la fin de la messe, chaque premier samedi du mois, autant de mois que Naaman s'est plongé dans le Jourdain, donc de novembre à mai, mois de Marie.

Si la Vierge Marie, reine de la Paix, nous demandait quelque chose de difficile, nul doute que nous nous exécuterions immédiatement. La paroisse n'enverra probablement pas des diplomates sur les terrains de guerre mais la Vierge Marie ne demande-t-elle pas uniquement ce qui est à notre portée ?

Mgr de Kerimel concluait sa conférence du 25 août 2023 en affirmant que "le Seigneur nous donne de nous engager à notre petite mesure. Il ne s'agit pas de faire des grandes courses mais de faire des petits pas, un pas devant l'autre, avec beaucoup d'amour. Et ça, ça soulève le monde" ...

Olivier C

#### **LAUDATE DEUM louez Dieu**

Dans l'exhortation apostolique "Laudate Deum", (Louez Dieu) publiée le 4 octobre, fête de St François d'Assise, le pape continue d'ancrer son discours écologique dans la spiritualité contemplative du petit pauvre d'Assise, attitude que devait avoir jésus à l'égard des "lis des champs" qui "ne travaillent pas et ne filent pas" (Mt 6,28). Il lance un cri d'alarme face à un monde qui "s'effrite et s'approche peut-être d'un point de rupture" Il constate que les émissions par habitant des pays les plus riches sont supérieures à celles des pays les plus pauvres et que le dérèglement climatique n'est pas traité de manière rationnelle, c'est à dire par une action concertée de tous les peuples.

Dans une grande partie du texte, le pape laisse apparaître une certaine colère vis à vis des climato-sceptiques qui sont des freins à l'action. *Il* note "qu'il existe des résistances idéologiques mais aussi politiques"

Les changements à effectuer à l'échelle individuelle sont importants et essentiels. Et Il précise aussi que "les solutions les plus efficaces ne viendront pas seulement d'efforts individuels, mais avant tout des grandes décisions des politiques nationale et internationale"

Il lance un appel à la société civile afin que celle-ci exerce une pression sur les puissants. Il faut mettre fin à l'idée d'un être humain autonome, tout puissant et illimité et nous repenser pour nous comprendre d'une manière plus humble et plus riche. Il invite à garder espoir dans la COP28 de Dubaï qui aura lieu dans deux mois

Comme y invite le titre de ce texte, "Louez Dieu" pour toutes ses créatures, c'est d'abord "parce qu'un être humain qui prétend prendre la place de Dieu devient le pire danger pour lui-même".

61. Je ne veux pas manquer de rappeler aux fidèles catholiques les motivations qui naissent de leur foi. J'encourage les frères et sœurs des autres religions à faire de même, car nous savons que la foi authentique donne non seulement des forces au cœur humain, mais qu'elle transforme toute la vie, transfigure les objectifs personnels, éclaire la relation avec les autres et les liens avec toute la création.

MCG

#### Rencontre de l'EAP du 12 octobre 2023

L'équipe d'animation pastorale au grand complet s'est réunie le 12 octobre dernier et a commencé après une prière pour la paix.

Laure a commencé lundi 9 octobre son activité de **secrétaire à mi-temps**. Elle est contente, a été annoncée aux messes, a été applaudie et s'est sentie bien entourée dès son arrivée. A la demande du diocèse, Laure ne sera plus coordinatrice de l'aumônerie pour éviter toute confusion entre ses activités salariées et bénévoles.

Laure nous rappelle que la bonne adresse électronique de la paroisse est : centre-paroissial@paroissecolomiers.org.

Le site internet continue sa métamorphose. Bien que très avancé grâce à l'engagement de Lamine, il poursuit ses évolutions et entraine également une meilleure définition des rôles et responsabilités. Le maitre d'ouvrage sera les prêtres avec l'appui de l'EAP. Par sa connaissance du site, Lamine en est l'administrateur technique. Quant aux modérateurs des articles, ils seront au nombre de 5. Des formations ont été prévues pour que les services et mouvements s'approprient le site et sachent l'alimenter.

Après les étapes synodales, l'Assemblée diocésaine ou encore après les rencontres les catholiques de notre diocèse, la lettre pastorale de Monseigneur de Kerimel "L'Église de Toulouse, Famille de Dieu envoyée en mission" est maintenant officielle. Mgr de Kerimel nous invite à une conversion personnelle, communautaire pour une conversion pastorale de notre diocèse. Mgr insiste sur l'importance des fraternités missionnaires, lieux de conversion et de formation. Les membres se mettent ensemble à l'écoute de la Parole de Dieu, se portent les uns les autres dans la prière et le service missionnaire. Des propositions seront faites ultérieurement, durant l'Avent, par l'EAP pour s'approprier cette lettre pastorale.

L'église sainte Radegonde sera un peu réagencée. Un tabernacle en bois sera placé sous la gloire de Sainte Radegonde et donc visible de tous, dès l'entrée dans l'église. Le baptistère et le cierge pascal seront placés à proximité de la chapelle Sainte Radegonde.

Le partage de la Parole avec les enfants durant la messe de 10h30 va reprendre une fois par mois, maintenant que le local des fleurs a été refait est et beaucoup plus accueillant! La prochaine date sera dimanche 5 novembre, en comptant sur les lycéens pour l'animation, comme ils l'ont si bien fait l'an dernier!

Samedi 25 Novembre à 20h, pour la fête du Christ-Roi, Musichoeur et P Pascal proposent une veillée de louange et de prière, suivie d'un pot fraternel. Penser à inviter largement, en particulier ceux qui ont reçu un sacrement dans l'année.

L'EAP

#### Des nouvelles de l'aumônerie des collèges

Je suis rentrée en 6°, et je peux aller à l'aumônerie des collégiens. On a des rencontres en petit groupe au collège St Thérèse, mais aussi des temps forts avec tous les autres jeunes de la paroisse. Samedi dernier, nous étions invités pour le premier. Les enfants sont arrivés petit à petit, et j'en connaissais beaucoup. Les animatrices étaient des personnes du Centre de Ressources sur la Non-violence, car le thème était la paix. Nous sommes allés jouer dans le jardin des Sœurs au bout de l'impasse. C'est un endroit inaccessible jusqu'à alors! Les jeux nous ont permis de nous découvrir, et j'ai beaucoup aimé. Ensuite, le Père Jean-Christophe a lu des textes de l'Evangile qui parlent de la paix, on a prié et on a chanté ensemble. Et pour finir, un apéritif était prévu. C'était sympa de voir les parents discuter et nous, on pouvait jouer et rire librement. Il me tarde le prochain temps fort!

Justine 11 ans

#### Les Lundis du 85

Lundi 6 novembre 2023 à 20h30

#### DE RETOUR DES JMJ

DE CZĘSTOCHOWA EN 1991 A LISBONNE EN 2023, REGARDS CROISES D'HIER ET D'AUJOURD'HUI

Échanges avec :

Émilie, Nelly, Michélina, P. Simoné

Participants à l'édition 2023 des journées mondiales de la jeunesse à Lisbonne (Portugal)

Jérôme et Valérie

Participants à l'édition de 1991 des journées mondiales de la jeunesse à Czestochowa (Pologne)

#### NOS AMIS NOUS INVITENT

Marche de l'Espoir : Samedi 4 novembre à 11 heures, les Marcheurs de l'Espoir se retrouveront place du Lioran, devant le portrait de Jean Marie Muller (installé sur la façade de l'ancien cinéma Le Central).

La Plateforme migrants : Jeudi 9 novembre de 14h00 à 18h00 au 85 rue Gilet opération "Solidarité bébés" ou collecte de produits pour bébé.

Le CCFD-Terre solidaire vous invite à une soirée du festival Alimenterre, dans le cadre de la reprise du Cycle Regard, le jeudi 23 novembre, à 20h30, au cinéma Véo Grand Central de Colomiers.

\*\*\*\*\*

**BAPTÊMES** *CÉLÉBRÉS* (10/2023): Irys, Meylie et Ambre BURGAN – Eliad BAPTISTE – Maé CHILUIZA CAUJOLLE

MARIAGE CÉLÉBRÉ (10/2023) : Matthieu LANGLET et Virginie RIO

OBSÈQUES CÉLÉBRÉES (10/2023): Marie-France LAFFAILLE – Elsa GAZAGNE – Edouard DANIELLOT – Marcelline RUIZ – Jean-Raymond DARDENNE – Maria TANGUY – Simone DEHAIS – Franck MARCON – Fernand POLVERINI – Marie ANTON

Jours	Heures		Lieu
Mardi et Vendredi	07h30 ou 08h00 vacances	Messe	Ste Radegonde
Mercredi	09h00	Messe	Ste Bernadette
Jeudi	18h30	Messe	Ste Radegonde
Samedi	18h00 (heure hiver)	Messe	Ste Bernadette
Dimanche	08h30 et 10h30	Messes	Ste Radegonde